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Niederschrift 

 

öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Finanzausschusses 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 17.05.2022 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:05 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: FA/0006/2022 

Anwesend sind: 
 

 Vorsitz 

Herr Norbert Stern  

 Stadtvertreter/in 

Frau Hannelore Basedow  

Herr Gregor Kutzner  

 sachkundige/r Einwohner/in 

Herr Dennis Aukstein-Scheuten 

Frau Stephanie Baar-Scholz 

 

 Verwaltung 

Frau Karin Corinth  

Herr Jörn Pamperin  

 

 

Entschuldigt fehlen: 
Herr Heino Kühl  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 

und der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 3   Billigung der Sitzungsniederschriften der vorangegangenen Sitzungen vom 24.02.2022 und 

05.04.2022 

 4   Bericht der Verwaltung 

 5   Einwohnerfragestunde 

 6   Anfragen 

 7   Satzung über die Festsetzung der Realsteuer- Hebesätze der Stadt Boizenburg/Elbe für das 

Haushaltsjahr 2023 (Hebesatzsatzung) 

Vorlage: 042/22/10 

 8   Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2022 

Vorlage: 043/22/10 

 10   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 11   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 

 12   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwe-

senheit und der Beschlussfähigkeit 

 

Herr Stern eröffnet um 18.30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und firstgerecht geladen 

wurde. Für Herrn Kühl ist Frau Baar-Scholz ab TOP 4 anwesend. Der Ausschuss ist mit fünf Mit-

gliedern beschlussfähig. 

 

 

 

zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 

Änderungsanträge werden zur Tagesordnung nicht gestellt. Die vorliegende Tagesordnung wird 

genehmigt.   

 

Abstimmungsergebnis:   4/0/0 

   

 

 

 

zu 3 Billigung der Sitzungsniederschriften der vorangegangenen Sitzungen vom 

24.02.2022 und 05.04.2022 

 

Die Niederschriften zu den Sitzungen vom 24.02.2022 und 05.04.2022 werden gebilligt.     

 

 

 

Abstimmungsergebnis:  24.02.2022 und 05.04.2022   4/0/0 

   

 

 

 

zu 4 Bericht der Verwaltung 

 

Herr Pamperin berichtet, dass in der letzten Woche die Ausschreibungen für das Grundschul-

zentrum und die Stelze beendet wurden und die Auswertungen fanden statt. Beim Grundschul-

zentrum bewegen sich die vorliegenden Ergebnisse im Rahmen der Kostenschätzung der Archi-

tekten. Für den Stelzenanbau der regionalen Schule hat bei der europaweiten Ausschreibung 

kein Bieter ein Angebot abgegeben. Das bedeutet, dass eine neue Ausschreibung erfolgen muss. 

Von 8 Wochen Verzug kann ausgegangen werden.  

 



 

  24.05.2022 

  Seite: 4/7 

  
 

 

Aus der letzten Sitzung beantwortet Herr Pamperin die Frage nach den Wochenendfahrgästen 

der VLP.   

Durchschnittlich sind Samstagvormittag 35 Fahrgäste unterwegs, nachmittags sind es 25 Fahr-

gäste. Am Sonntagvor- und -nachmittag sind es je 15 Fahrgäste. 

 

Herr Pamperin berichtet vom heutigen Kämmerer Treffen in Wismar. Großes Thema ist die 

Grundsteuer B Reform. Letzte Woche hat das Finanzamt Informationsschreiben verschickt. Hilfe-

stellung kann die Stadt hier nicht geben, wegen mangelnder Zuständigkeit. Ab 01.01.2025 er-

folgt die Umsetzung. Stichtag ist der 01.01.2022. 

 

Neue Regelungen haben sich bei den Abrechnungen der Solar- und der Windparks für die Ge-

werbesteuer ergeben. 

 

Eine organisatorische Änderung tritt ab Juni in Kraft. Der Bürgermeister hat die beiden Kolle-

ginnen des Klimabereiches mit ihren Produkten seiner Stabsstelle zugeordnet. Bisher waren 

diese im Teilhaushalt Bau zu finden. In der Konsequenz muss der Haushaltsplan noch angepasst 

werden, in Bezug auf die Teilhaushalte (Ergebnis-und Finanzhaushalte). Ebenso müssen die 

personellen Zuständigkeiten geändert werden. Das wird in einer Änderungsliste dargestellt 

werden.   

  

 

 

zu 5 Einwohnerfragestunde 

 

Zu diesem TOP gibt es keine Äußerungen.  

 

 

 

zu 6 Anfragen 

 

Frau Baar-Scholz hat eine Frage zu einem Protokoll der Sitzung vom 24.02.2022. Eine Mitarbei-

terin möchte die Anlagenbuchhaltung nicht mehr bearbeiten.  

Herr Pamperin sagt, dass seit 01.04.2022 Frau Mieck diese Aufgabe übertragen wurde. 

 

Weiter sagt Frau Baar-Scholz, dass die Mitarbeiter*innen im Zuge des Cyberangriffs nicht hand-

lungsfähig waren und fragt, ob Minusstunden aufgelaufen sind. Herr Pamperin sagt, die Über-

nahme einiger wesentlicher Programme war bis dahin nicht erfolgt, so dass weitergearbeitet 

wurde. Das Finanzprogramm stand nicht zur Verfügung. Aber hier erfolgte der gesamte Zah-

lungsverkehr per manueller Überweisung. Die Buchungen in der Geschäftsbuchhaltung mussten 

alle nachgeholt werden.  

 

Herr Aukstein-Scheuten fragt nach dem Stand der Jahresabschlüsse und dem Inkrafttreten des 

vorliegenden Haushaltes ohne Abschlüsse. 

Herr Pamperin sagt, Herr Reichelt hat im letzten Hauptausschuss berichtet, dass die Mitarbeite-

rin der Kommunalaufsicht gesagt hat, dass mit einem langen Zeitraum vorläufiger Haushalts-

führung zu rechnen ist. Herr Pamperin sagt, dass die Stadtvertretung den Haushaltsplan 2022 

am 09.06.2022 beschließen sollte und dieser dann der Kommunalaufsicht zugesendet wird.  
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Herr Pamperin erläutert im Folgenden, wie ebenso in einigen vorherigen Sitzungen, die Ursa-

chen und Gründe der noch nicht erstellten Jahresabschlüsse.  

  

Seit März dieses Jahres wird der Finanzbereich mit einer Elternzeitvertretung mit 30 Stunden 

verstärkt. Herr Reichelt hat mit der neuen zuständigen Anlagenbuchhalterin besprochen, dass 

die Anlagenbuchhaltung für die Jahre 2019 bis 2021 bis zum Anfang des Jahres 2023 fertig sein 

soll.  

Weiter sagt Herr Pamperin, dass jetzt aufgeholt werden muss. Auch die weiteren Abschlussauf-

gaben und Buchungen müssen erledigt werden. Der beauftragte externe Berater Herr Necke 

wird für die Abschlüsse 2019 und 2020 unterstützen.  

 

 

 

 

zu 7 Satzung über die Festsetzung der Realsteuer- Hebesätze der Stadt Boizenburg/Elbe 

für das Haushaltsjahr 2023 (Hebesatzsatzung) 

Vorlage: 042/22/10 

 

Herr Aukstein-Scheuten wundert sich, dass schon wieder eine Vorlage zur Erhöhung der Real-

steuerhebesätze zur Beschlussfassung vorliegt. Es ist nicht der richtige Zeitpunkt, um über Er-

höhungen zu beraten. Herr Aukstein-Scheuten beantragt diese Vorlage zu vertagen, bis die Ab-

schlüsse vorliegen. 

Frau Baar-Scholz sagt, dass eher im freiwilligen Bereich gespart werden sollte.  

 

Herr Pamperin sagt, die Stadtvertretung hatte mit dem Eckdatenbeschluss im Januar für 2022 

beschlossen, nicht für 2022 zu erhöhen. Mit der Beschlussvorlage handelt es sich um 2023. Wei-

ter sagt Herr Pamperin, dass der Haushalt in 2023 dringend auf Einnahmeerhöhungen angewie-

sen ist. Die mittelfristige Finanzplanung beinhaltet die Steuererträge mit den Hebesätzen wie 

hier vorgeschlagen wird.  

Herr Pamperin erläutert, dass eine Grundsteuererhöhung in 2024 äußerst ungünstig wäre, weil 

dieses Jahr als Basisjahr für die ab 2025 neu reformierten Bewertung der Grundsteuer B dient. 

Das Grundsteueraufkommen soll aufkommensneutral gestaltet werden.  

 

Herr Stern spricht sich ebenso für eine Verschiebung dieser Entscheidung bis zum 07.06.2022 

aus.  

 

 

Beschlussvorschlag: 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt die Satzung über die Festsetzung der 

Realsteuerhebesätze 2023 gemäß Sachdarstellung.   

 

 

 

Abstimmungsergebnis:   zur Vertagung   5/0/0 
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zu 8 Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2022 

Vorlage: 043/22/10 

 

Herr Aukstein-Scheuten sagt zu Seite 52 im Vorbericht Haushaltsplan Sportstätten, dass keine 

Einnahmen zu verzeichnen sind. Frau Corinth sagt, dass diese im GLM gebucht werden. Das wird 

noch einmal geprüft.  

 

Herr Pamperin erläutert die Anlage 5b, Kreditaufnahme, Investitionen usw.  

Weiter fragt Herr Aukstein-Scheuten S. 117 Schulhofumgestaltung in 2022? Hier handelt es sich 

um Planungskosten. Herr Pamperin sagt, dass es zu Bauverzögerungen kommt, war bei der 

Planaufstellung noch nicht bekannt.  

 

Herr Aukstein-Scheuten; auf S. 122 sind Planungs- und Baukosten für die Prünstuv eingeplant. 

Frau Baar-Scholz fragt wie ist die Größe des Objektes, wie viele Arbeitsplätze sollen entstehen? 

Eine Erweiterung des Gebäudes ist vorgesehen? Wie hoch ist die Jahresmiete Markt 7? Es gibt 

ausreichend Objekte zur Anmietung im Stadtgebiet.  

 

Herr Aukstein-Scheuten; auf S.145 sind 20 T€ in 2022, 50 T€ in 2023 für das Dorfgemein-

schaftshaus Bahlen eingestellt. Herr Pamperin sagt, dass es sich hier um Planungskosten han-

delt, es soll ein Gebäude mit Gemeinschaftsraum und Feuerwehrgebäudeteil sein. Herr Auk-

stein-Scheuten sagt, dass dann bis 2025 keine Baukosten geplant werden, solange kann man 

mit dem Bau nicht warten, denn dann stimmen die Baukosten nicht mehr 

 

Herr Pamperin tätigt Ausführungen zum Stand Rubikon „gelb“ und die Auswirkungen auf das 

zukünftige Investitionsvermögen.  

 

Frau Baar-Scholz spricht das Museum an, Zuschussbedarf ist gestiegen und auch die Besucher-

zahlen sind in 2019 und 2020 stark angestiegen.  

 

 

 

Herr Aukstein-Scheuten sagt, dass die AG Sportstätten 50 T€ für ein Sportstättenkonzept ange-

dacht hat. 

Herrn Pamperin liegen hierzu keine weiteren Informationen oder Anträge vor.  

  

 

Beschlussvorschlag:  

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt die Haushaltssatzung und den Haus-

haltsplan 2022.  

 

Der Beschluss der Stadtvertretung vom 20.01.2022 über die Eckdaten zum Haushaltsplan 2022 

wird aufgehoben, da sich die Planansätze teilweise geändert haben.  

  

 

 

Abstimmungsergebnis:  zur Vertagung  5/0/0 
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zu 10 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 

Herr Stern stellt die Öffentlichkeit wieder her.   

 

 

 

zu 11 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 

Abs. 3 

 

Es wurden im nichtöffentlichen Teil keine Beschlüsse gefasst.    

 

 

 

zu 12 Schließen der Sitzung 

 

Herr Stern schließt um 20.05 Uhr die Sitzung.   

 

 

 
 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 24.05.22 

 

 

 

 

 

Karin Corinth 

Protokollführerin 

 

 

 

 

 

Norbert Stern 

Ausschussvorsitzender 
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